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отчеты и выборы в 
Электропрофсоюзе
XVIII отчетно-выборная конференция Татарстан-
ской республиканской организации всероссийского 
Электропрофсоюза состоялась недавно в Культурном 
центре «Сайдаш». в работе конференции приняли 
участие 96 делегатов, представляющие 53 первичные 
профсоюзные организации отрасли. Традиционно ра-
бота конференции началась с торжественных аккордов 
гимна отраслевого Профсоюза. С итоговым докладом 
за пятилетнюю работу, проведённую республиканской 
организацией, выступил председатель Электропроф-
союза РТ вЭП Халим Ахунзянов.

В своем докладе Халим Ахун-
зянов особо отметил большую ра-
боту, которая ведётся в энергетике 
республики за последние годы, как 
активно проводится модернизация 
генерирующих мощностей и дал 
подробный анализ деятельности 
за отчётное время, результатов вы-
полненной работы, имеющимся 
проблемам, определению мер по 
улучшению работы выборных про-
фсоюзных органов.

По его словам, на сегодняшний 
день на профсоюзном обслуживании 
состоят 53 профсоюзные организа-
ции, охватывающие профсоюзным 
членством 27 862 человека – охват 
профсоюзным членством по респу-
бликанской организации – 92,3%.

Важнейшим инструментом ве-
дения цивилизованного диалога с 
социальными партнёрами являются 
соглашения и коллективные до-
говоры.

В настоящее время в энергосисте-
ме республики татарстан действуют 
отраслевые тарифные соглашения, 
заключённые между Электропроф-
союзом рт ВЭП и Ао «татэнерго», 
оАо «Сетевая компания», Ао «та-
тэнергосбыт», Ао «тГк-16». Во 
всех первичных профсоюзных орга-
низациях заключены коллективные 
договоры.

отмечая важность отраслевых 
тарифных соглашений, Ахунзянов 
сказал: «В течении отчётного пе-
риода было принято 28 решений о 
внесении дополнений и изменений 
в действующие соглашения. Мы 
тщательно контролировали практику 
реализации соглашений, а с 2018 года 
детализировали форму предостав-
ления данных от наших социальных 
партнёров. регулярно проводились 
заседания президиума по обсужде-
нию хода выполнения соглашений 

с приглашением представителей 
работодателей. 

Анализ показывает, что расходы 
компаний на социальные выплаты, 
предусмотренные отраслевыми 
тарифными соглашениями сверх 
трудового законодательства, с каж-
дым годом увеличиваются. По нашей 
инициативе, во все отраслевые та-
рифные соглашения включена норма, 
предусматривающая обязательство 
руководителей пересматривать ми-
нимальную месячную тарифную 
ставку. Пересматривалась мини-
мальная месячная тарифная ставка 
I разряда в соответствии с индексом 
потребительских цен».

Халим Юлдашевич выразил ис-
кренние слова благодарности руково-
дителям компаний за внимательное 
отношение к проблемам членов 
Профсоюза и совместное решение 
социальных вопросов.

В 2016 году специалистами был 
разработан Макет коллективного 
договора, который значительно об-
легчил профсоюзной стороне под-
готовку к переговорному процессу. 
было сказано о том, что необходимо 
проводить разъяснительную работу 
о роли профсоюзной стороны в раз-
работке, принятии и по контролю за 
реализацией отраслевых тарифных 
соглашений и коллективных до-
говоров.

Ставя задачи в сфере защиты 
прав работников, Халим Ахунзянов 
отметил работу правовой инспекции 
труда, осуществляющий контроль за 
соблюдением руководителями тру-
дового законодательства. обратил 
внимание на вопросы обучения про-
фсоюзных кадров и актива. При этом 
было сказано о дальнейшем совер-
шенствовании работы и внедрении 
новых практико-ориентированных 
форм обучения, направленных на 

повышение правовой грамотности 
членов Профсоюза.

За пятилетний период работы ре-
спубликанской организации большое 
внимание уделялось осуществлению 
общественного контроля по созда-
нию нормальных и безопасных усло-
вий труда. техническая инспекция 
труда в отчётном периоде провела 
37 проверок, в 35 – было выявлено 
771 нарушения по охране труда и 
подготовлено 35 представлений об 
их устранении.

Сегодня в профсоюзных орга-
низациях общественный контроль 
за состоянием и условиями труда 
осуществляют 554 уполномоченных 
по охране труда Профсоюза. За от-
чётный период уполномоченными 
было проведено более 1 000 проверок 
состояния охраны труда – выявлены 
десятки тысяч нарушений. однако, 
к сожалению, несмотря на проде-
ланную работу по общественному 
контролю в сфере охраны труда, пока 
не удаётся полностью искоренить 
случаи производственного травма-
тизма.

также было отмечено, что ни в 
одной энергетической компании 
российской Федерации нет соб-
ственных здравниц для оздоровления 
работников и членов их семей кроме 
энергетики татарстана. руководство 
«татэнерго», «Сетевая компания» и 
«татэнергосбыт» уделяют большое 
внимание к оздоровлению работни-
ков, членов их семей и ветеранов. 
Затраты обществ на оздоровление 
ежегодно составляют более 100 мил-
лионов рублей.

Членам Профсоюза для приобре-
тения санаторно-курортных путёвок 
в здравницы республики татарстан 
и российской Федерации, а также 
на оплату транспортных расходов 
для проезда в санатории рФ и об-
ратно, для членов Профсоюза и их 
семей республиканским комитетом 
Профсоюза предоставляются беспро-
центные заёмные денежные средства. 
С 2020 года размер займа составляет 
до 80% от стоимости путёвки.

С 1 июля оказывается матери-
альная помощь в размере 10% от 
затраченной суммы на приобретение 
путёвок для членов Профсоюза и 
членов их семей в профсоюзные 
здравницы республики, а также сана-
торий «Золотой колос», санаторий-
профилакторий «балкыш», детский 

оздоровительный лагерь «ялта Зай» 
и другие детские лагеря татарстана.

В отчётный период крупными 
организациями отрасли, большое 
внимание уделялось улучшению 
жилищных условий работников по 
программе социальной ипотеки и 
ряду дополнительных жилищных 
программ.

В отчётном периоде был сделан 
акцент на работу с молодёжью, ко-
торая составляет на сегодня более 
35% от общей численности членов 
Профсоюза.

«В мотивации профсоюзного 
членства среди молодёжи мы стара-
лись применять современные, понят-
ные для молодёжи, подходы: предо-
ставление молодёжи возможности 
самим разрабатывать и предлагать на 
рассмотрение профсоюзным комите-
там свой план работы; ориентация на 
вовлеченность в мероприятия Про-
фсоюза и возможность самореализа-
ции в Профсоюзе. Молодые лидеры 
стали в большей степени вовлечены в 
организационные мероприятия Про-
фсоюза. они избираются в составы 
профсоюзных комитетов и другие 
выборные профсоюзные органы, при-
глашаются на все заседания респу-
бликанского комитета Профсоюза, 
регулярно участвуют в заседаниях 
Молодёжного совета», – сказал про-
флидер. По его словам, сегодня про-
цент охвата профсоюзным членством 
среди молодёжи на тех предприяти-
ях, где функционируют молодёжные 
организации, составляет 98%.

В отчётном периоде проводи-
лись – Фестиваль художественной 
самодеятельности и Спартакиада 
Электропрофсоюза рт ВЭП.

одной из важных составляющих 
деятельности республиканского 
комитета является информационная 
работа. В 2019 году кардинально 
обновился официальный сайт. Про-
должают активно развиваться про-
фсоюзные страницы в социальной 
сети «Вконтакте», Instagram и на 
видео-хостинге «YouTube». Ежеквар-
тально издаётся газета «Электро-
профсоюз».

В работе отчетно-выборной кон-
ференции приняли участие и вы-
ступили заместитель Министра про-
мышленности и торговли рт М.Ф. 
Минибаев; советник Генерального 
директора Ао «татэнерго» А.В. крас-
нов; председатель Международного 
объединения профессиональных 
союзов «Электропрофсоюз» В.И. 
бондарев; председатель Федерации 
профсоюзов республики татарстан 
Е.И. кузьмичева, которые отметили 
активную позицию Халима Ахун-
зянова в защите прав и интересов 
работников, грамотное руководство 
отраслевым республиканским коми-
тетом, политическое чутье, взаимопо-
нимание с социальными партнерами 
и нацеленность на результат.

Это подтвердили и результаты 
голосования по кандидатуре пред-
седателя республиканской органи-
зации Профсоюза. Халим Ахунзянов 
единогласно избран председателем 
татарстанской республиканской ор-
ганизации Всероссийского Электро-
профсоюза на очередной срок полно-
мочий. также Ахунзянов был избран 
и делегирован в состав Цк ВЭП от 
Электропрофсоюза рт ВЭП.

В своём выступлении Марат Ми-
нибаев сказал: «Сегодня за последние 
шесть лет благодаря инвестици-
онным проектам и вместе с вашим 
участием увеличивается мощность 
энергетики республики. В этом году 
начато строительство Заинской 
ГрЭС на 550 мВт, уникальный про-
ект с применением самых современ-
ных технологий. очень успешно и 
с применением самых современных 
цифровых технологий развивается 

Сетевая компания. В регионе работа-
ет один из лидеров энергосбытового 
бизнеса, компания «татэнергосбыт», 
который использует современные 
формы работы с потребителями. 

И все эти успехи были бы невоз-
можны без социального партнёрства 
и сотрудничества между компания-
ми, работниками и поддержки пра-
вительства республики татарстан. 
И вот важный документ – отрасле-
вое тарифное соглашение, которое 
ежегодно заключается и является 
плодом вашей совместной работы 
как раз отражает форму социального 
партнёрства и является основой для 
успешного развития энергетики, для 
обеспечения здоровых и безопасных 
условий труда работников и личного 
развития каждого сотрудника пред-
приятия. Выражаю большую при-
знательность за вашу работу и вашу 
социальную ответственность».

С отчётным докладом ревизион-
ной комиссии выступила о.И. бах-
тина, член контрольно-ревизионной 
комиссии татарстанской республи-
канской организации Всероссийско-
го Электропрофсоюза.

В прениях выступили Н.В. За-
пивахин, председатель ППо Нижне-
камской тЭЦ; Е.А. Попова, председа-
тель ППо Нижнекамской ГЭС; А.р. 
Солдатова, председатель комиссии 
по работе с молодёжью ППо «татэ-
нергосбыт».

Делегаты конференции едино-
гласно поддержали на должность 
председателя общественной орга-
низации «Всероссийский Электро-
профсоюз» кандидатуру Ю.б. офи-
церова, действующего председателя 
ВЭП.

На конференции был избран 
татарстанский республиканский 
комитет, утвержден состав ревизи-
онной комиссии, приняты основные 
направления деятельности Электро-
профсоюза рт В/П на 2020-2025 
годы, избраны делегаты на VIII 
Съезд общественной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз» 
и XXVII отчётно-выборную кон-
ференцию Федерации профсоюзов 
республики татарстан.

За значительный вклад в развитие 
интеграционных процессов в энер-
гетике государств-участников Со-
дружества Независимых Государств 
Халиму Ахунзянову было присвоено 
почетное звание «Заслуженный энер-
гетик СНГ».

В завершении конференции Ха-
лим Юлдашевич выразил искренние 
слова благодарности профсоюзному 
активу, ветеранам, молодёжи, респу-
бликанскому комитету Профсоюза 
за сохранение единства в наших 
рядах, за проделанную работу по 
развитию профсоюзного движения, 
за действенное обеспечение защиты 
социально – трудовых прав и инте-
ресов членов Профсоюза, а также 
социальным партнерам – руководи-
телям предприятий и организаций за 
взаимодействие в решении социаль-
ных вопросов работников, в целях 
повышения их качества жизни.

конференция завершила свою ра-
боту торжественным награждением 
профсоюзного актива республикан-
ского комитета, социальных партне-
ров профсоюзными наградами.

«Любое дело может быть сдела-
но качественно, если есть команда 
единомышленников и профессио-
налов. Мы с уверенностью смотрим 
в будущее и не останавливаемся на 
достигнутом. Нам по силам решение 
любых задач, если мы будем решать 
их совместными усилиями! Для этого 
профсоюзные организации должны 
быть сильными, решительными и 
авторитетными!», – сказал Халим 
Ахунзянов.

Роза Мингалиева


